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用光
、

色调的判别和控制等技术的专门论述�也有某一

「〕类如笔石 、

抱粉
、

植物等照相技术的专题报告�还有

显微摄影
、

薄片摄影
、

幻灯片制作技术和经验介绍
，
以

及化石摄影新技术
、

新方法的介绍
，
如彩色摄影

、

红外摄

影
、

扫描电镜和透射式电镜在古生物研究中的应用等
，

内容丰富多彩
。
这些报告既总结了长期的 实 践 经验

，

也注意从理论上阐述和探讨
。
与会同志结合报告内容

和自己的工作实践
，
进行了热烈讨论

。
大家畅所欲言

，

各抒己见
，
无保留地将自己实践中积累的点滴经验向

同行们介绍
。
代表们普遍反映

，
这次会议时间虽短

，
但

是一次成功的会议
，
团结的会议

，
既为大家提供了一次

相互学习
、

相互交流的好机会
，
又增进了友谊和团结

。

穆恩之理事长在闭幕词中指出
，
古生物学是一门

与国民经济建设有密切关系的学科
，
江苏省在古生物

学研究和技术工作方面都有较好的基础
。
这次摄影技

术经验交流会是我国古生物学界第一次有组织的专业

技术交流活动
，
为了促进技术工作水平的不断提高

，
今

后还要继续加强摄影
、

磨片
、

分析
、

绘图等各项古生物

技术工作的交流
。
代表们表示今后一定更加 刻苦钻

研
，
相互学习

，
改进摄影技术

，
为提高古生物科研成果

的水平
，
为社会主义现代化建设事业多做贡献

。

�冬涛声 供稿�

中国微体古生物学会有孔虫专业学术讨论会在厦门召开

中国微体古生物学会 ����年�月 �一�日在厦门

召开了有孔虫专业学术讨论会
。
来自全国地质

、

石油
、

海洋
、

科研及院校等系统的 �� 余名微体古生物工作者

参加了会议
，
并提交论文和摘要 �� 篇

。

在简短的开幕式后
，
会议进行了学术报告和讨论

。

盛金章教授等 �� 位同志在大会上宣讲了论文
。
曾去

国外学习和工作的同志
，
对国外有孔虫的研究动态作

了介绍
。
这些报告都引起了与会者的极大兴趣

。

小会学术交流活动分三个组进行�

古生代
、

三叠纪组交流了泥盆纪至三叠纪川
、

滇
、

桂
、
�阂

、

湘
、

鄂等省区有孔虫的研究成果
。
反映了我国

古生代有孔虫的研究已 日渐广泛深入地开展
。

白奎纪
、

第三纪组介绍了我国西部边疆地区及东

部地区白奎
、

第三纪有孔虫的新发现
。
代表们还对西

藏白奎纪有孔虫的研究现状进行了讨论
。

第四纪现代组讨论热烈
，
涉及面广

，
将现代有孔虫

研究与化石群研究结合起来
，
对第四纪有孔虫的古生

态
，
海侵规程等问题进行了探讨

。
论文中还包括有孔

虫活体染色
、

数据电子计算机处理等新方法运用的内

容
。
这些都反映了近年来我国海洋及沿海地质研究工

作有了很大进展
，
对探讨我国东部新生代岩相古地理

、

构造运动和成油环境都具有重要意义
。

在几天的学术交流中
，
代表们就共同关心的学术

问题进行了热烈和认真的讨论
，
会场活跃

，
畅所欲言

，

学术空气很浓
，
涉及的问题很多

。

代表们在讨论中还

提出了一些新的带方向性的课题
，
对我国今后有孔虫

的研究将会起到很好的推动作用
。
与 会代表满怀信

心
，
要在党的十二大精神鼓舞下

，
努力提高本学科水

平
，
为祖国四化建设作出贡献

。

会议秘书组

中国抱粉学会晚古生代
、

中生代抱粉学术会议在西安召开

由中国抱粉学会主持召开的“ 晚古生代
、

中生代抱

粉学术会议
”
于 ����年 �� 月 �� 日一�� 月 � 日在西安

市召开
。
来自全国各省

、

市
、

自治区和石油
、

地质
、

煤

炭
、

科学院和有关院校等 �� 多个单位的抱粉工作者
，

��� 余人参加了这次会议
。
会议收到论文摘要 �� 篇

，

全文 �篇
。
大会一天

，
宣读论文 �� 篇

，
其余在分组会

上交流
。
小组讨论两天半

，
到会代表各抒己见

，
充分而

热烈地进行了讨论
。
从会上交流的情况看

，
晚古生代

和早期中生代的抱粉研究有新的进展
，
晚期中生代的

抱粉研究则更为深人
。

这次学术讨论会的重点是讨论抱粉组合层序
，
从

泥盆纪到早白噩世晚期的几十个组合带
，
以及各地层

组的抱粉组合带和亚带
。
在讨论中对各地区各组合带

的饱粉组合面貌和特征
，
进行了详细的讨论和对比

，
交

流了各自的看法
，
对进一步深入研究和总结

，
起到了良

好的作用
。
这次会议还初步讨论了泥盆纪一石 炭纪

、

二叠纪一三叠纪
、

侏罗纪一白垄纪抱粉组合的界线
。
这

一问题的讨论
，
对当前正在开展的各纪地层界线的研

究具有重要意义
。
对于抱粉微植物群区的研究也有所

探讨
，
界线也比过去较明确

。

这次会议的学术气氛浓
，
代表们各抒己见

，
畅所

欲言
，
虚心学习

，
互相探讨

。
大会准备了显微镜

、
幻灯

机等
，
供代表们在会后自由讨论时使用

。
不少代表带

来了薄片和图版
，
利用会间休息时间互相观摩讨论

，
充

分发挥了专业学术讨论会的作用
。
代表们满载交流所

得
，
将在新的工作中做出更多的成绩

。

�南谷生〕


